

# Adultos mayores: Son los más responsables en ir a votar, pero esta vez tienen pocos candidatos a la Convención

En la región de Coquimbo la edad promedio es de 46 años, donde un 21,4% tiene más de 60 años (nueve personas). Sólo tres tienen más de 70 años, y para Carlos Calvo, uno de ellos, se debe «entre otras cosas» a la poca motivación de las personas y de los partidos políticos por contactarlos.



La pandemia les ha pegado fuerte. En muchos casos, la sociedad también. Por eso, formar parte de aquellos que redactarán una nueva Constitución es la manera de decir que están presentes.

Es el caso del Carlos Calvo (75), profesor de filosofía, y en la Universidad de La Serena, de sociología y antropología educacional. Es candidato a constituyente por la lista del Apruebo y uno de los mayores de los 42 aspirantes que irán por los siete cupos que entrega el distrito 5.

El llamado es para todas y todos. Y lo decía Simone de Beauvoir: «vivir es igual a envejecer». El profesor aceptó el reto. ¿Y los otros? El último informe del programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) dejó en evidencia que sólo un 12,8% de postulantes son de este segmento de la población,

cifra que es menor en 10 puntos porcentuales a la proporción de habitantes de la tercera edad en el país. En el caso de la región de Coquimbo este porcentaje llega a un 21,4%.

## ■ Marginados, arrinconados

En la región, la edad promedio de los candidatos es de 46 años, donde un 21,4% tiene más de 60 (nueve personas). En tanto, un 71,4% corresponde a personas entre los 30 y 59 y un 7,1% de los aspirantes a participar de la convención tienen entre 18 y 29 años.

A Calvo se suman María Inés Fígari (75), de la lista Chile Vamos, como independiente con cupo de Renovación Nacional, y Víctor Rebollo (71) en la lista Independien-

tes por la Región de Coquimbo.

«La sociedad actual, y en general en cualquier parte del mundo, ha separado estas generaciones. Antiguamente se convivían en las casas con bisabuelos, abuelos, padres, hijos, nietos; había una mezcla de todas las generaciones, lo que nos hacía muy bien porque íbamos conociendo cómo era vivir otra edad», avisa.

Sostiene que las relaciones intergeneracionales, o mejor dicho las relaciones transgeneracionales, «se ha ido perdiendo, y con ello la comunicación de las experiencias de vidas de los mayores a los más chicos. Se habla que los adultos mayores estamos siendo marginados, arrinconados, como que el adulto mayor fuera más bien tonto. A cierta incompetencia se le atribuye que es un problema como de la vejez...».

No le parece bien que los adultos mayores tengan una baja representación entre los candidatos que se encargarán de redactar la próxima Constitución.

«Esto refleja cómo estamos organizados políticamente, pues existe una desconsideración de los mayores. Por ejemplo, yo soy independiente pero me llamaron del Partido Socialista. Y me pareció interesante que el PS piense en una persona de la tercera edad para que los pudiera representar. Entonces hay que preguntarles a los otros partidos políticos por qué no eligieron entre sus

candidatos a uno que fuera mayor», apuntó.

De las listas, la que más personas mayores de 60 años tiene es justamente la lista del Apruebo, con 4 integrantes. Por eso, insiste Calvo que «no está bien que en la redacción de la Constitución estemos pocas personas mayores, entendiendo que una persona mayor tiene la experiencia. Creo que esto refleja el desconocimiento de lo que una persona adulta mayor puede aportar».

**En cuanto a las características de los candidatos adultos mayores de la región, un 44,4% son hombres y un 55,6% son mujeres, en un contexto donde a nivel nacional un 50,8% de los habitantes del país son del género femenino.**

■ El motivo «para él» por la escasez de este grupo etario en las elecciones que se realizarán los días 15 y 16 de mayo, radicaría en que «faltó la motivación tanto de las personas como de los partidos políticos».

Argumenta que «ha habido error de los partidos políticos, pero también de las mismas personas, quienes no se han sentido convocados para ser ellos candidatos, puesto que en mi caso si no me llaman del Partido Socialista no me habría presentado. Me lo ofrecieron y la única pregunta que les hice era que me reconocieran la independencia y me dijeron que sí. No lo dudé y hasta hoy no he tenido ningún reclamo frente a eso. De hecho, antes que se hiciera oficial me llamaron de otras partes para que fuera su candidato, pero ya tenía un compromiso. Pero si estos grupos no me llaman, la verdad es que no me habría presentado».



**SERVICIO DE EXTINTORES**  
**SERDEX<sup>®</sup>**

Venta · Mantenimiento y Recarga de Extintores ·  
Asesoría Técnica a Empresas · Instalación de  
Redes Húmedas · Capacitación en Terreno ·  
Venta de Accesorios y Repuestos

FONO PEDIDO 51221988

Avda. Colo-Colo #4107,  
La Serena  
Celular: +56 9 89002325  
serdexextintores@gmail.com  
www.serdex.cl

DIARIO

LA REGION

DE COQUIMBO

... más región... más noticias... más nuestro